

➤ frechós y Villalón de Campos.

La zona básica de salud Este arrastra muchos menos problemas porque las plazas afectadas por jubilación se han ido amortizando con los años en los casos en que no había tarjetas sanitarias. Eso hace, como ha ocurrido también en Palencia, que la reestructuración no resulte un plan tan agresivo, sino lentamente asumido. Los cinco nuevos médicos reforzarán en este caso Circunvalación, San Pablo, La Victoria, Íscar y Medina del Campo. Y, en el Este, Valladolid pierde uno más. Son seis las plazas eliminadas en pueblos: dos en Medina del Campo Rural y dos en Esguevillas de Esgueva; una en Alaejos y otra en Olmedo.

No obstante, buena parte de las plazas llevan meses o años amortizadas. Están ya solo pendientes de jubilación: Mayorga, Medina de Rioseco, Tordesillas, Alaejos y una de las dos plazas de Medina Rural.



Centro de Salud de Circunvalación, en Pajarillos. :: HENAR SASTRE

Herrera afirma que se mantendrán los horarios de consulta

El presidente de la Junta de Castilla y León, Juan Vicente Herrera, apuntó ayer en Burgos que la reestructuración sanitaria que se va a llevar a cabo en la región generará proporcionalidad en los cupos de médicos y enfermeros, informa María Orive. El jefe del Ejecutivo regional señaló que «el criterio restrictivo es y seguirá siendo mantener la periodicidad e intensidad de las consultas en los centros de salud y consultorios rurales» y aseguró que «no se suprimirá ninguno ni tampoco horarios». Herrera consideró que los cambios propuestos en el mapa sanitario se deben a que «las circunstancias y la demografía cambian» y, en los últimos tiempos, se han visto unos «enormes desequilibrios territoriales» en el campo sanitario ocasionando sobrecargas de trabajo en zonas urbanas.

Los sindicatos critican la supresión de 59 sanitarios de los pueblos

La Cesm y CC OO alertan de que la dispersión y el tipo de carreteras dificultarán la accesibilidad

:: A. S.

VALLADOLID. La Consejería de Sanidad llevó ayer el plan de reordenación de la Atención Primaria de Castilla y León a la mesa sectorial y a la general. El documento, en forma de orden finalmente, deberá ahora pasar a Consejo de Función Pública y por la aprobación del

Gobierno autonómico. Falta también diseñar la nueva relación de puestos de trabajo y sacar el concurso de traslados. Los sindicatos del sector manifiestan su disconformidad con el futuro mapa. Así lo manifestaron todos -CC OO, USAE-USCAL, UGT, C-SIF, Cesm y Satse- en la anterior mesa sectorial y así lo han vuelto a manifestar el Sindicato Médico y Comisiones.

Critican que la reducción de plazas de atención en las zonas rurales «empeorará la calidad asistencial «y hará muy difícil que, con menos médicos, se cubran más pueblos, porque no cuenta solo el

número de tarjetas «sino las distancias y carreteras». CC OO rechaza «el juego de palabras del consejero porque niega la desaparición de plazas; pero lo cierto es que se eliminan, porque tras cada jubilación no se cubren» y denuncia «incumplimiento, porque se comprometió a que ningún centro de salud tendría

«El estudio se ha hecho en un despacho y con criterios de Google Maps»

menos de cuatro médicos, en este plan los hay con tres».

La Cesm añade que «el estudio en el que se fundamenta está realizado hace dos años, antes de que se concediera la libranza postguardia y se eliminaran las sustituciones. Estas dos nuevas situaciones han provocado un aumento de cargas de trabajo en el medio rural.

Además, añade, «no se ha hecho de forma transparente, ni conocemos todos los criterios, ni sabemos casos concretos, solo los resultados que son inaceptables en muchos casos porque no se ha estudiado la situación sobre el terreno, ni se ha tenido en cuenta la opinión de los equipos. Se ha estudiado en un despacho con mapas, por técnicos que no han trabajado nunca en el medio rural y teniendo como criterio de medida para los desplazamientos lo que dice Google Maps, según han reconocido»